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平 成 3 0 年 第 ４ 回 定 例 会 一 般 質 問 通 告 事 項 
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藤 本 友 行 議員（ 誠 友 会 ） 質問方式：一問一答方式

 

１ 教育について 

（１） 平成 29 年度、平成 30 年度における尾道市内の全国学力テスト

は、広島県内 14 市中、小学校６年、中学校３年では、何位であ

り、上位と下位の学力差は何％でしたか。総合計の結果でお答

えください。市内小６・中３の学力差についてもお答えくださ

い。  

（２） 第４次産業革命にある尾道市立小中学校の教育にタブレット

等パソコン・テレビ導入は、いつまでに行うのでしょうか。 

（３） 広島県内 14 市中タブレット等導入している市は、何市ですか。

（４） 日本国憲法第 26 条でいわれている「普通教育を受けさせる義

務」において、毎年繰り返されている教員未配置は、憲法違反

ではないでしょうか。 

（５） ６月議会で示した文部科学省データの「全国公立小・中学校教

員定数の標準に占める正規教員の割合」において確認した結果

分析についてお答えください。 

（６） データで示されている正規教員の割合が全国平均 93.1％に対

して広島県は 90.8％と低いが、そのことが教員未配置の大きな

原因、要因と考えられますがいかがでしょうか。 

（７） 尾道市立小・中学校において法違反のブロック塀が存在してい

るのはなぜでしょうか。 

（８） 尾道市立小・中学校において、建築物、構造物、建築設備等の

建築基準法及び同施行規則等の定期検査の報告書をお示しくだ

さい。 

（９） 加害者であろう尾道市教育委員会が、被害者である未来を失い

かけた尾道市民に対して市役所としては、「災害ですから何も

出来ません」という言葉は、失礼ではないか。 

（10）公務員は、市民を守るために存在するのか、それとも役所を守

るために存在するのか。お答えください。 

（11) 西日本豪雨災害を受け、土砂災害特別警戒区域にある、土堂小

学校、長江小学校、南高等学校、土砂災害警戒区域にある久保

小学校を安心・安全な場所に３校統合して（仮称）尾道市立中

央小学校として新築する考えを持ってはいかがでしょうか。 
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 （12）土堂小学校では全児童 299 名のうち、地元児童数 92 名に対し

て学校選択制で入学した児童数 207 名となっています。 

  ２倍を超える児童が、学校選択制による入学をしており、バ

ランスを欠いています。 

（13）土堂小学校においては、各学年 60 名以下、各クラス 30 名以

下の少人数学級の児童数としているが、どういう理由なのでし

ょうか。 

（14）学校選択制が地域コミュニティを弱体化させる原因、要因に

なっていないでしょうか。 

（15）尾道市教育委員会は、コンプライアンスをどのように守ろう

としているのでしょうか。 

 

２ 地域・コミュニティ・防災について 

（１） 協働のまちづくりで一番大切なことは何でしょうか。 

（２） 協働のまちづくりの、話し合い（情報共有）の市民の情報を

得るための把握方法や、情報収集は各地域へ事務員の配置だ

と考えますがいかがでしょうか。 

（３） 協働のまちづくりの、人づくり(人材育成)の各地域の「役員

のなり手不足」については、役員をサポートする人の手当と役

員報酬の手当だと考えますがいかがでしょうか。 

（４） 協働のまちづくりの、場づくり(環境整備)の場所、施設が、

明確でないことが問題だと考えますが、いかがでしょうか。 

（５） 各地域に施設及び人の手当等の運営は、地域に任せていく方

向性を示すことだと考えますがいかがでしょうか。 

（６） 各地域の防災拠点は、どこなのでしょうか。 

（７） 防災拠点には、井戸及び井戸水対応のトイレ・シャワーが必

要だと考えますが、いかがでしょうか。 

（８） 防災拠点と、市役所がインターネットでつながり、日常でも

情報交換していることが大切だと考えますがいかがでしょう

か。 

  当然、その機能を動かす事務員やパソコンの配置が必要だと

考えますがいかがでしょうか。 

（９）備蓄品を管理するのではなくマネージメントする考えを待っ

て、各防災拠点には、備蓄食料を配置していることが望ましい

と考えますがいかがでしょうか。 

（10）西日本豪雨災害において尾道市内に 113 団体ある自主防災組

織は、どのように機能したのでしょうか。 

（11）各地域には、町内会、区長会はじめ様々な団体等があります

が、町内会、区長会を中心とした一本化した組織に集約してい

くこと、また組織強化のため、事務局員を配置することも大切

だと考えますがいかがでしょうか。 
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（12）各地域の町内会、区長会に対して災害時における行動計画チ

ャートを作るよう指示していたのでしょうか。 

（13）西日本豪雨災害時に、公民館は、生涯学習のための施設です

から、施設及び館長は、防災活動にかかわってはならないと指

導した職員の行動は正しいのか。 

（14）防災活動及び地域課題を議論することが生涯学習そのものだ

と考えるがどうでしょうか。 

（15）公務員の仕事は、物を監理するのが仕事ではなく、人・物・

金・情報を監理、マネージメントすることが仕事だと考えます

が、いかがでしょうか。 

（16）平成 27 年 12 月 22 日に尾道市議会は、市長に対して町内会・

区長会の活動強化案を文書にて提案しています。２年半が経過

していますが、なぜ進んでいないのでしょうか。 

（17）町内会・区長会活動が、もっと強化されていれば、この度に

おいて、３人の犠牲者を出さなく済んだかもしれないと考える

が、いかがでしょうか。 

 

 


